

## Granada

# Más de 11.000 jubilados se suben al carro del voluntariado

La gran mayoría se dedica a la ayuda a colectivos necesitados, seguido del trabajo con discapacitados y personas en situación de riesgo como inmigrantes



En el proyecto 'Ciberaulas solidarias', varios mayores enseñan a inmigrantes a usar los ordenadores.

ESTHER FALCÓN

Ester Araúz / GRANADA

El tiempo libre no es para ellos un bien escaso. Y ganas de ayudar no les faltan. Los jubilados engrosan cada vez más las filas del voluntariado, que en Granada cuentan con más de 11.000 personas, según los datos que maneja el director general de Voluntariado de la Junta, Higinio Almagro, que señala que en total, en Andalucía hay 312.000 voluntarios registrados que regalan su tiempo a una buena causa.

"Hay un alto porcentaje de jubilados", resalta. "Las personas mayores son cada vez más participativas y normalmente suelen realizar un trabajo de ayuda hacia personas mayores", prosigue Almagro, que dibuja un perfil del voluntario donde las mujeres tienen más peso que los hombres y donde también los jóvenes de entre 30 y 35 años juegan un papel destacado.

"Estos datos son una muestra del trabajo que se está haciendo, pero es sólo la punta del iceberg, porque luego hay mucha gente que echa una mano, pero no está inscrita en las asociaciones", ahonda Almagro, que señala que en Granada hay 518 entidades o asociaciones de voluntariado, de las 2.029 inscritas en Andalucía.

La gran mayoría del trabajo se

## EL PERFIL

### Edad

**Los jubilados representan un alto porcentaje de las personas que colaboran como voluntarios en alguna entidad o asociación. Los jóvenes entre 30 y 35 años también suponen una parte importante del colectivo.**

### Tipo de trabajo

**La mayoría de las entidades se dedican al trabajo asistencial, aunque también hay organizaciones de tipo medioambiental o cultural. La discapacidad**

dirige a la asistencia social, es decir, a la ayuda a colectivos necesitados, según los datos recogidos a través de más de 2.000 entrevistas en toda Andalucía. El de la discapacidad es uno de los sectores donde más gente desarrolla su trabajo voluntario. Los mayores son el segundo grupo que recibe una mayor atención del voluntariado y en tercer lu-

**protagoniza muchas de las iniciativas.**

### Motivaciones

**La mayoría destacan la intención de ser solidarios como su motivación para trabajar en voluntariado. La autoafirmación personal y los motivos profesionales o religiosos son otras de las razones que señalan.**

### Financiación

**La principal fuente de ingresos de los voluntarios son las subvenciones. La segunda son las cuotas y la tercera, las donaciones.**

gar quedan otros colectivos en situación de riesgo, como pueden ser inmigrantes, menores o personas drogodependientes. Además, al margen del trabajo asistencial, también hay entidades que se dedican a actividades de tipo medioambiental o cultural, entre otras.

Los voluntarios dedican a estas labores en torno a 11 o 12

horas semanales, lo que supone más o menos un tercio de su tiempo libre y entre sus motivaciones un 90% destaca su voluntad de ejercer la solidaridad, según los datos de la Junta. Pero también apuntan otros factores que les impulsan a desarrollar su trabajo, como son el reto personal y la autoafirmación, la búsqueda de perspectivas laborales o los motivos religiosos. Con respecto a cómo se sostienen las entidades y asociaciones, Almagro apunta que las subvenciones son su principal fuente de ingreso, seguida "pero de lejos", apostilla, por las cuotas de los socios y las donaciones.

"Es bueno que la sociedad conozca el trabajo de estas personas", apunta el director de Voluntariado, que se marca como reto personal hacer más visible su labor. "Considero que son un termómetro que nos permite tener información de primera mano de las necesidades y carencias de la sociedad", afirma Almagro, que considera que "por mucho que la Administración trate de llegar a todas partes, las limitaciones son las que son". "No se trata de competir, porque las asociaciones y ONG cumplen una labor de intermediación esencial", concluye.

## Un grupo de la UGR diseña dispositivos para tareas cotidianas

El equipo de investigadores trabaja en dispositivos de teleasistencia para ancianos

Efe / GRANADA

El grupo de investigación Ergonomía Cognitiva de la Universidad de Granada (UGR) y el Instituto de Innovación y Bienestar Ciudadano (I2BC), diseñan y adaptan dispositivos para mejorar tareas cotidianas que aún están sin cubrir por las tecnologías.

Esta colaboración ha impulsado la línea de trabajo que desde hace años desarrolla el equipo y que se centra en la adecuación del diseño de aparatos a las características que necesitan sus usuarios para hacer el producto más eficiente, informó ayer Andalucía Investiga.

Entre los proyectos desarrollados por estos investigadores destaca un novedoso sistema de ayuda a la conducción en vehículos y otro de ayuda a motociclistas mediante un simulador facilitado por Honda Motor Corporation, en el que se están evaluando las respuestas psicológicas de diferentes conductores (movimientos oculares o registros encefalográficos) para valorar el procesamiento de la información y su calidad.

El equipo también ha trabajado en dispositivos de teleasistencia a ancianos, para lo que han realizado evaluaciones con la intención de mejorar su utilidad e integrar aspectos del deterioro cognitivo propio de la edad.

En el ámbito infantil han diseñado, mediante el proyecto SC@UT, un comunicador específico para niños con necesidades especiales. Se trata de un sistema informático que facilita la comunicación entre niños con autismo y sus padres o profesores.

En el campo de las TIC, empresas como Telefónica han contactado con el grupo granadino para solicitarle la aplicación de su investigación a las herramientas web, de las que se extraen posteriormente las estrategias de navegación de los usuarios.

El trabajo de este grupo consiste en analizar previamente el dispositivo en cuestión (desde el panel de control de una grúa al mando de una televisión), profundizar en los aspectos psicológicos de la interacción usuario-máquina y realizan una guía de aspectos a integrar en el dispositivo que posteriormente facilitan a los ingenieros.

## Granada

# La Vuelta Ciclista lleva la ocupación de los hoteles de la capital al 80%

Hay más de 2.500 personas hospedadas en la ciudad entre equipos, personal de protocolo, seguridad y periodistas



Imagen de archivo de la Vuelta Ciclista a su paso por la ciudad.

MARÍA DE LA CRUZ

Redacción / GRANADA

La ocupación hotelera en Granada capital se situará este fin de semana, con motivo del inicio de la Vuelta Ciclista a España, en torno al 80 por ciento, lo que supone una cifra similar a la media registrada en agosto del año 2005, cuando el evento deportivo tuvo también a la ciudad como punto de partida. Según el presidente de la Federación Provincial de

Empresas de Hostelería y Turismo de Granada, Julián Martín, la ocupación durante los fines de semana de este mes se ha visto incrementada "notablemente" desde ayer y hasta el domingo con motivo de la celebración deportiva. Las estimaciones de la Federación Provincial de Empresas de Hostelería y Turismo de Granada destacan que el turismo y el personal que atrae la Vuelta Ciclista a España, que comenzará hoy con

una contrarreloj que recorrerá las calles de la capital, podría reportar a la capital unos ingresos directos "muy relevantes dada la alta tasa de ocupación", manifestó Julián Martín.

"Los hoteles se están viendo favorecidos por las 2.500 personas que forman parte de la caravana de la Vuelta, entre personal de protocolo, seguridad y periodistas", indicó ayer Martínez, quien ha indicado también que este

acontecimiento es "un revulsivo para la irregular ocupación que se registró durante el mes de agosto".

Por otra parte, el arranque durante este fin de semana desde Granada de la 63 edición de la Vuelta Ciclista a España está provocando diferentes restricciones de tráfico en la capital y que los paseos del Salón y la Bomba, donde están instaladas la salida y la meta respectivamente, estén cerrados durante todo el fin de semana. En el caso del Paseo del Salón está cortado desde las 9:00 horas de ayer a las 15:00 horas del domingo. En el Paseo de la Bomba el tráfico estará cortado hasta las 21:30 horas de hoy.

El bloqueo al tráfico del Paseo de la Bomba y del Salón en sentido Rancho Grande, Carretera de la Sierra, hará que las paradas de

## 15:00

**HORAS**

El Paseo del Salón en la capital permanecerá cerrado al tráfico hasta el mediodía de mañana

autobús de los transportes metropolitanos y de la empresa Robe se trasladen hasta la plaza San Pedro Galatino y calle Tierno Galván, según explicaron fuentes de la Policía Local.

Ayer por la tarde, los agentes de la Policía Local tuvieron que cortar el tráfico desde el Violón hasta la plaza Rotary para llevar a cabo la presentación de los equipos. El dispositivo especial de tráfico se completa con la incorporación de 508 agentes que velarán por la seguridad vial de los participantes y peatones.

Además de los impedimentos de tráfico, la Vuelta Ciclista supondrá para la ciudad un desembolso extra de 14.000 euros en un plan especial de limpieza. Aún así, desde el Ayuntamiento destacan la repercusión mediática que el evento tendrá para Granada.

## Granada acogerá hasta final de año un total de nueve congresos

Se prevé que alrededor de 7.000 expertos acudan a los encuentros programados

Efe / GRANADA

El Palacio de Congresos acogerá desde septiembre hasta final de año nueve congresos —sobre biotecnología, enfermería, medicina, infraestructuras o educación, entre otros— a los que se prevé la asistencia de 7.000 participantes.

El primero de los encuentros que tendrá lugar en el Palacio de Congresos será *Biospain 2008*, un simposio internacional organizado por la Sociedad Española de Biotecnología que se celebrará del 17 al 19 de septiembre. En este foro se presentarán novedades técnicas y científicas, además de ofrecer una plataforma empresarial para el establecimiento de contactos, atracción de clientes e inversores y la generación de relaciones sinérgicas.

Del 2 al 4 de octubre se celebrará el I Congreso Iberoamericano sobre *Humanización de los cuidados de Enfermería. Dolor y sufrimiento del niño y su familia*, al que acudirán expertos en este ámbito. Otro de los encuentros es el Congreso *Global SIETAR 2008*, un espacio de intercambio de conocimientos entre profesionales de la cultura, directores comerciales, investigadores académicos, expertos interculturales y ONG, que tendrá lugar del 22 al 26 de octubre. En noviembre se celebrará el II Congreso Internacional *Paisaje e Infraestructuras*, que abordará el especial dinamismo actual de los paisajes.



MIGUEL RODRÍGUEZ

## El regreso de los niños saharauis al desierto

● Los 218 niños saharauis que, en el marco del programa 'Vacaciones en Paz' han disfrutado del verano bajo la tutela de familias granadinas de acogida, partieron ayer desde Fermasa para iniciar su largo viaje de vuelta hacia los campos de refugiados de Tinduf, en Argelia. La iniciativa, organizada por la Asociación de la Amistad con la República Árabe Saharaui Democrática (ARSD), se lleva a cabo desde hace trece años. Los pequeños se han beneficiado de reconocimientos médicos (dentista, oculista, etc) como usuarios del Servicio Andaluz de Salud (SAS) y se han acercado a una nueva cultura, otro idioma y costumbres. / REDACCIÓN

# La Guardia Civil sospecha que Odyssey esconde piezas expoliadas en Gibraltar

Los restos podrían pertenecer a otro tesoro encontrado en la misma zona

Efe / MADRID

La Guardia Civil sospecha que la compañía norteamericana Odyssey esconde en un almacén de Gibraltar diversas piezas arqueológicas expoliadas en aguas internacionales o del litoral español y que podrían pertenecer al tesoro de 500.000 monedas de oro y plata, descubierto en 2007, que reclama España.

Así lo sostienen fuentes próximas al caso, que trabajan con la hipótesis de que la empresa de exploración submarina estadounidense guarde en una nave de la zona portuaria de Gibraltar bienes arqueológicos submarinos, que se sumarían a los que se llevó a Estados Unidos el año pasado.

Los investigadores sospechan que esas piezas pueden formar también parte del tesoro del que Odyssey dio cuenta en mayo de 2007 y que según las autoridades españolas procede de la fragata Nuestra Señora de las Mercedes, de la Armada Española, que fue hundida en octubre de 1804.

En concreto, según argumenta España, la fragata se hundió tras un combate naval que libró una es-

cuadrilla española con una flota inglesa frente a la costa portuguesa del Algarve, y sus restos deben de estar en el entorno que el tesoro.

No obstante, las fuentes consultadas tampoco descartan que estos bienes arqueológicos, que no habrían salido de Gibraltar, pu-

dieran pertenecer a "otro expolio" distinto al del conocido "tesoro", pero que se habría producido en una zona próxima a éste.



Imagen del Odyssey.

AFP PHOTO

## Un experto cree que la obra de Zabaleta no está reconocida por poca divulgación

El catedrático de la UGR Rafael López Guzmán reivindica la figura del pintor de vanguardia

Europa Press / BAEZA

El catedrático de historia del arte de la Universidad de Granada Rafael López Guzmán, que clausuró hoy con una charla el curso *Zabaleta y el lenguaje de las vanguardias* que ofreció esta semana la Universidad Internacional de Andalucía (UNIA) en su sede de Baeza (Jaén), opinó que "Rafael Zabaleta es uno de los mejores pintores de los años 40 y 50" pero que "no tiene la trascendencia que debería tener, porque los estudios que se han hecho de él no se han divulgado" de la forma más correcta.

"Hay un gran grupo de pintores, como Zabaleta, que se dedica a trabajar pintura figurativa y paisajes, y que ha sido marginado porque su obra se entiende como un arte oficial del régimen", señaló. De hecho, criticó, como colofón, que "Zabaleta y otros muchos están mal representados en los museos nacionales".

### ACTIVIDADES CULTURALES SEPTIEMBRE 2008

Actividades para mayores

#### PASEOS POR NUESTROS BARRIOS

Sábados  
Información e inscripciones en los teléfonos  
958 244404 y 958 244626

Granada

#### HISTORIA DE GRANADA

Sábado 13 de septiembre  
Horario: Dos turnos, a las 10:30 y a las 12:00 horas  
Lugar de encuentro: Junto a la Casa de las Chirimías

#### PASEO POR EL REALEJO ALTO

Sábado 20 de septiembre  
Horario: Dos turnos, a las 10:00 y a las 12:00 horas  
Lugar de encuentro: Junto a la entrada del Hotel Alhambra Palace

#### VISITA A ALMUÑECAR

Domingo 28 de septiembre  
Horario: 9:00 horas  
Lugar de encuentro: Salida desde la Sede Central de CajaGRANADA, Avda. Fernando de los Ríos 6

Exposición en Granada

#### MARTÍN CHAMBI. FOTOGRAFÍAS

Centro Cultural de CajaGRANADA en Puerta Real  
Del 4 de septiembre al 26 de octubre

En colaboración con FUNDACIÓN TELEFÓNICA



#### LOS VERANOS DEL CORRAL 2008

**CORRAL DE COMEDIAS**  
Corral del Carbón  
(Calle Mariana Pineda, s/n)  
Hasta el 5 de septiembre, a las 22:30 horas.  
Patrocinan: Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, Ayuntamiento de Granada y Obra Social CajaGRANADA  
Venta de entradas desde las 22 horas, las Entradas pueden adquirirse en el Corral del Carbón, al precio de 14 €. (Precio reducido a grupos, jóvenes y mayores.  
Información y reservas:  
958 52 25 89 - 685 900 904)

**LA CASA DE BERNARDA ALBA**  
Lunes 1 y martes 2,  
a las 22:30 horas

**LA VENGANZA DE DON MENDO**  
Miércoles 3 y jueves 4,  
a las 22:30 horas

**IBERTANGO** (producido por CajaGRANADA)  
Viernes 5, a las 22:30 horas

#### EXPOSICIONES

Motril

**EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍA. MIGUEL ANGEL MOLINA, "TAILANDIA, UN MAR DE SONRISAS"**  
Centro Cultural CajaGRANADA Motril  
Del 11 de septiembre al 12 de octubre

**EL CENTRO CULTURAL CajaGRANADA MEMORIA DE ANDALUCÍA ESTÁ DESARROLLANDO UNA CAMPAÑA DE DIFUSIÓN CON UN AUTOBUS QUE RECORRERÁ TODAS LAS PROVINCIAS DE LA COMUNIDAD ANDALUZA.**

Ruta y calendario del autobús para el mes de Septiembre (Provincias de Huelva y Sevilla, los sábados y domingos no abrirá el autobús)

Punta Umbría: día 1 de septiembre.  
Aljaraque: día 2 de septiembre  
Cartaya: día 3 de septiembre  
Lepe: días 4 y 5 de septiembre  
Huelva: del 8 al 12 de septiembre  
Sevilla: del 15 al 19 de septiembre  
Camas: días 22 y 23 de septiembre  
Castilleja de la Cuesta: día 24 de septiembre  
Tomares: días 25 y 26 de septiembre  
Bormujos: día 29 de septiembre  
Mairena de Aljarafe: día 30 de septiembre  
Horario:  
Mañanas: de 10 a 14 horas  
Tardes: de 16 a 20 horas

#### EXPOSICIONES

Horario de todos nuestros Centros Culturales y Salas de Exposiciones:  
De lunes a domingo, de 11 a 14 y de 18 a 21:30 horas

Los municipios, grupos y asociaciones que deseen concertar cita pueden llamar al teléfono 902 333123

#### OTRAS ACTIVIDADES

Granada

**CONVOCATORIA DEL PREMIO CAJAGRANADA DE NOVELA HISTÓRICA**  
Obra Social CajaGRANADA y la Editorial Random House Mondadori, S.A, convocan el I PREMIO CajaGRANADA DE NOVELA HISTÓRICA. Podrán participar en este certamen escritores de cualquier nacionalidad, siempre que las novelas que concursen, de tema libre y de género novela histórica, sean escritas en castellano, originales e inéditas y no hayan sido premiadas anteriormente en ningún otro concurso.  
Las novelas deberán ser presentadas antes del 31 de octubre de 2008 (plazo máximo de entrega) y la proclamación de la obra ganadora se efectuará en Granada, en la última semana de enero de 2009.  
El premio tendrá una dotación de 180.000 €. Las bases se pueden consultar en la web de CajaGRANADA [www.cajagranada.es](http://www.cajagranada.es) o solicitarlas en la Obra Social en el teléfono 958 244 701.

#### CONVOCATORIA DEL X PREMIO DE TEATRO MARTÍN RECUERDA

El pasado martes 27 de marzo se presentó la décima edición de este Premio de Teatro, convocado por la Delegación Provincial de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía en Granada, Diputación Provincial de Granada y Obra Social CajaGRANADA

El plazo de presentación de obras terminará el 30 de septiembre de 2008, el fallo se hará público antes de la finalizar el presente año.

#### ACTIVIDADES MÚSICALES

Motril

**RECITAL "LA COPLA: DE GRANADA A LA HABANA"**  
MARIAN VILLAFRANCA, ANA ROSA, ANA RUIZ y FRANCISCO CONDE  
Sábado, 27 de septiembre a las 20 h  
Entrada libre hasta completar aforo  
Organiza: Asociación Cultural Granadina de la Copla y el Flamenco

#### CINE EN MOTRIL

#### SWEENEY TODD: EL BARBERO DIABÓLICO DE LA CALLE FLEET

Dirección: Tim Burton.  
País: EE.UU.  
Duración: 117 min.  
Interpretación: Johnny Depp, Helena Bonham Carter, Sacha Baron Cohen.  
Miércoles, 17 y Viernes, 19  
Hora: 20 h

#### CASUAL DAY

Dirección: Max Lemcke.  
País: España.  
Duración: 94 min.  
Interpretación: Juan Diego, Luis Tosar, Javier Ríos, Alberto San Juan.  
Miércoles, 24 y Viernes, 26  
Hora: 20 h

Organiza Cine Club Mediterráneo

CAJA GRANADA *informa*

Newsletter con las actividades de Obra Social  
Suscríbete en [www.cajagranada.es/informa](http://www.cajagranada.es/informa)



**CAJA GRANADA**  
Obra Social

alrededor de tu mundo

902 100 095 [www.cajagranada.es](http://www.cajagranada.es)